

Communiqué de presse du 14 Octobre 2024

Protection du climat et de la santé : les associations de santé lancent un appel au Conseil fédéral

D'une voix commune, onze organisations de professionnel·le·s de la santé demandent au Conseil fédéral de respecter l'arrêt de la Cour européenne des droits de l'homme et d'honorer ses obligations en matière d'atténuation du changement climatique pour protéger la santé humaine.

En avril 2024, la Grande Chambre de la Cour Européenne des Droits de l'Homme (CEDH) annonçait son jugement en faveur des Aînées pour la protection du climat Suisse: La Suisse a violé les droits humains des femmes âgées en ne prenant pas les mesures nécessaires pour lutter contre le changement climatique. Malgré un cet arrêt, contraignant pour la Suisse, le Conseil fédéral, ne semble pas prêt à mettre en place des mesures plus ambitieuses en matière de réduction des émissions de gaz à effet de serre.

Dans une lettre ouverte adressée au Conseil Fédéral, les membres du Consortium* signataires de cette lettre se déclarent inquiets de la remise en question du verdict de la CEDH par le Conseil fédéral. En tant que professionnel·le·s de santé et scientifiques, ils se joignent à l'engagement citoyen et demandent à ce que le Conseil fédéral prenne des mesures adéquates et agisse efficacement pour la protection du climat afin de les aider à prendre soin de la population.

*Le Consortium ETHICH est une association fondée en juin 2023 dans le but de coordonner les initiatives des organisations suisses actives dans la santé pour une réduction de l'impact environnemental des services de santé et la transition écologique du système de santé. Les organisations suivantes, membres du Consortium, sont signataires de cette lettre ouverte :

Association suisse des infirmières et infirmiers (SBK-ASI) – Médecine Universitaire Suisse (unimedsuisse) – Swiss School of Public Health (SSPH+) – Association suisse des médecins-assistant(e)s et chef(fe)s de clinique (ASMAC) – Association suisse des étudiants en médecine (swimsa) – Association suisse des Commissions d'éthique de la recherche (swissethics) – Conférence spécialisée Santé des Hautes Écoles Spécialisées Suisses (FKG-CSS) – Académie suisse de médecine de famille (SAFMED) – Santé Publique Suisse – Médecins en faveur de l'Environnement (MfE) – Health for Future Suisse

La lettre a été envoyée par la poste au Conseil fédéral ainsi que par email à Mme la Présidente de la Confédération Viola Amherd le 7 octobre 2024.

Le Consortium ETHICH fera de nouveau parvenir cette lettre au Conseil fédéral à la mi-novembre avec les signatures additionnelles.